



Kreisverband Passau/Freyung-Grafenau e.V.

Vorsitzender:

Bernd Sluka

Dr.-Karl-Fuchs-Straße 25

94034 Passau

Tel. (0176) 461 99 555

E-Mail: kv-pa-frg@vcd-bayern.de

Fürstenzell, 2010-10-05

Pressemitteilung des VCD Kreisverbands Passau/ Freyung-Grafenau

### »FahrRad! Fürs Klima auf Tour« mit Rekordbeteiligung

## Schüler aus Fürstenzell gewinnen bei VCD-Jugendkampagne

Zu den Gewinnern der Jugendkampagne »FahrRad! Fürs Klima auf Tour« des ökologischen Verkehrsclubs VCD gehören neben der Umwelt auch Schülerinnen und Schüler der Klasse 6b des Maristengymnasiums Fürstenzell. Das vorbildliche Engagement der Schüler und ihrer Lehrerin Jutta Weiszer für Umwelt und Klima würdigt der VCD mit seinem Preis – coole Basecaps für alle Teilnehmer der Klasse. Bernd Sluka, der Vorsitzende des VCD-Kreisverbands Passau überreichte ihn heute beim Maristengymnasium.

Für die vierte Runde seiner »FahrRad!«-Jugendkampagne kann der VCD auf eine Rekordbeteiligung zurückblicken, erläutert Sluka: „Getreu dem Motto: ›Alle reden vom Klimawandel. Wir tun etwas dagegen!‹ schwangen sich zwischen März und Juli 2010 bundesweit gut 4300 Jugendliche in 172 Klassen und Gruppen auf ihren Wegen zur Schule und in der Freizeit aufs Rad. Sie waren mit viel Spaß klimaschonend im Alltag unterwegs und radelten insgesamt mehr als 835000 Kilometer. Damit umrundeten sie insgesamt 20-mal die Erde und ersparten dem Klima umgerechnet fast 120 Tonnen CO<sub>2</sub>, die sonst durch eine Fahrt im Elterntaxi entstanden wären.“

Jeder Kilometer, den die Jugendlichen auf Schul- und Freizeitwegen mit dem Rad zurücklegten, brachte sie auch auf einer virtuellen Online-Radtour durch Deutschland und Europa voran: Auf der Kampagnenhomepage [www.klima-tour.de](http://www.klima-tour.de) waren 2641 virtuelle Kilometer zu bewältigen. An Stops warteten spannende Informationen rund um Fahrrad, Klimaschutz und nachhaltige Mobilität. Für Lehrkräfte und Jugendgruppenleiter hielt die Kampagnen-Homepage zudem Unterrichtsmaterialien und Aktionsideen zu Klimawandel, Mobilitätserziehung und Fahrradförderung bereit.

Die vier teilnehmenden Klassen 6b, 6d, 6e und 7b des Fürstenzeller Maristengymnasiums haben dabei zusammen 35834 Fahrradkilometer gesammelt – fast einmal um die Erde - und über 5000 kg CO<sub>2</sub> eingespart. Alle Klassen erhielten als Anerkennung für ihre Teilnahme Urkunden und Reflektorbänder.

„Wir möchten mit unserer Kampagne Jugendliche motivieren, für ihre Schul- und Freizeitwege ›nein‹ zum Elterntaxi zu sagen und ihre Mobilität selbst in die Hand zu nehmen“, beschreibt Sluka die Idee hinter der VCD-Kampagne. „Das Ergebnis sind aktive Jugendliche, die in der Schule wacher und aufmerksamer sind. Zudem entstehen ein langfristiger Imagegewinn für das umweltfreundliche Fahrrad und ein Beitrag zum Klimaschutz. Wer schon in jungen Jahren merkt, das Radeln Spaß macht und man mit dem Rad schnell, bequem und flexibel unterwegs sein kann, nutzt es auch später häufiger auf seinen Alltagswegen.“

»FahRad!« richtet sich an Schulklassen und Jugendgruppen mit Kindern und Jugendlichen im Alter von 12 bis 18 Jahren. Seit 2006 nahmen insgesamt mehr als 12800 Jugendliche an der Tour teil und erradelten auf ihren Schul- und Freizeitwegen gut zwei Millionen Kilometer. Dadurch sparten sie umgerechnet 287 Tonnen klimaschädliches CO<sub>2</sub> ein, das sonst durch eine Autofahrt entstanden wäre. Über den Start der nächsten Runde wird der VCD rechtzeitig informieren. „Das Maristengymnasium hat versprochen, dass auch 2011 wieder mehrere Klassen teilnehmen werden“, freut sich Sluka.

Die »FahRad!«-Kampagne des VCD wird vom Potsdam-Institut für Klimafolgenforschung sowie den Firmen Abus, Delius Klasing, Ortlieb, Paul Lange und Sigma unterstützt.

*Für Rückfragen steht Ihnen der Vorsitzende des VCD Kreisverbands Passau, Bernd Sluka, Tel. 0176 / 461 99 555, gerne persönlich zur Verfügung.*